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Госжилинспекцию 
проконтролирует 

общественность
Поставь свою подпись!

Ушли на целый год январские праздники – елки, подарки, веселье. 
Но новогодняя радость, подаренная детям из многодетных семей, 
детям-инвалидам, а также детям, находящимся в трудной жизнен-
ной ситуации, во время проведения новогодней акции, которая так 
и называлась – «Новогодняя радость», останется в детских сердцах 
надолго. Эту добрую сказку придумал и провел руководитель ЧРОО 
«Центр поддержки семьи «Счастливый дом» и неравнодушный отец 
троих детей Сергей Муравьев.

В течение почти двух месяцев Центр готовил подарки для детей. 
Их приносили горожане. Это были игрушки, канцелярские принад-
лежности, сладости – все, что может порадовать ребенка, не избало-
ванного обилием всяких «детских штучек». Кто мог, делал скромные 
пожертвования. Один горожанин подарил акции 3,5 тысячи рублей, 
за что ему большое спасибо от детей и Центра. Общественная ор-
ганизация «Колыбель надежды», занимающаяся поддержкой детей-
инвалидов, помогла  билетами на елки. 

Окончание на 8 стр.

При Государственной жилищной инспекции 
Чувашии создан Общественный совет. Инициа-
тором его создания выступила сама Госжилин-
спекция, опубликовав на своем сайте соответ-
ствующую информацию.

В Совет вошли представители республиканской 
Общественной палаты, городских общественных 
организаций. Сначала в Совет планировали вклю-
чить семь человек – по трое от Общественной па-
латы и общественности и одного представителя 
Госжилинспекции. Потом была подана еще одна за-
явка, и сейчас в Совет входят восемь человек. Пред-
седателем Общественного совета избран Виктор 
Макаров, являющийся руководителем Союза 
собственников и нанимателей жилья.

В новом органе есть и представитель управляю-
щей компании. Хоть это вроде бы и логично, но 
далеко не все осведомленные люди приветствуют 
кандидатуру Светланы Лясиной, руководителя та-
кой неоднозначной организации, как ООО «Вер-
тикаль». Как г-жа Лясина попала в Совет? Очень 
просто: она – член Общественной палаты респу-
блики, и среди трех представителей этого органа 
оказалась как раз она. Ну не было никого больше, 
наверное, поэтому после получения уведомления 
Общественная палата представила свои кандидату-
ры, среди которых была и Лясина.

Первое заседание Общественного совета уже со-
стоялось. На нем был избран рабочий орган – пред-
седатель, его заместитель и секретарь. Регламент 
отдан на рассмотрение, утверждаться он будет на 
следующем заседании. Рабочий орган внимательно 
за всем проследит, если потребуется – внесет изме-
нения, сделает дополнения. После этого работа бу-
дет строиться на основании принятого регламента.

Нововведение комментирует Виктор Макаров, 
председатель Общественного совета и председа-
тель Союза собственников и нанимателей жилья:

– Мы надеемся, что Общественный совет будет 
не формальным органом, а станет активно участво-
вать в решении спорных вопросов, в работе с обра-
щениями граждан. Точнее сказать, мы постараемся, 
чтобы он был именно таким. Конечно, мы не можем 
указывать Госжилинспекции, что и как делать, по-
скольку это не наша функция. Но контролировать и 
следить за ходом всех заключений мы будем. Ста-
нем заниматься и сбором информации, следить за 
тем, как идет работа с обращениями граждан, как 
жилинспекция отслеживает выполнение своих 
предписаний.

Каждый член совета – представитель какой-то 
общественной организации, то есть определенно-
го круга людей. Они и будут информировать граж-
дан обо всем происходящем.

Наша функция, скорее, наблюдательная. Это как 
бы поднятие занавеса, придание прозрачности.

Инициатива собственников и нанимателей жи-
лья растет. И независимо от того, откроет этот за-
навес жилинспекция или нет, люди все равно будут 
вникать в каждую цифру, все равно будут искать 
эту пресловутую коммунальную истину. Но лучше 
такую работу делать цивилизованно, имея соответ-
ствующий орган. Поэтому создание совета – это не 
только инициатива сверху, это навеянное време-
нем и созревшее решение.

Сфера ЖКХ – неиссякаемый источник кор-
рупции. За каждой строкой в любой платеж-
ке стоит обман. За то, чтобы платить только за 
потребленные услуги, приходится постоянно 
бороться. Обворовывается каждая российская 
семья. Никто не желает наводить в коммуналке 
порядок. И это неудивительно. Обслуживание 
населения в коммунальной сфере – занятие не 
менее выгодное, чем добыча нефти или газа.

Против беспредела в ЖКХ борьбу ведут от-
дельные граждане, подъезды, целые дома. Не-
которые добиваются успеха. Но чтобы сломать 
систему наглого ограбления, нужно поднимать-
ся на борьбу всем миром.

В Чувашии обман начался тогда, когда функ-
ции обслуживания жилых домов стали вы-
полнять управляющие компании, а городское 
коммунальное имущество было передано по 
договору в долгосрочную аренду частному 
предприятию – ООО «Коммунальные техноло-

гии». С тех пор никто не понимает, как начисля-
ется плата за тепловую энергию, из чего состо-
ят постоянно растущие тарифы. Жульнические 
управляющие компании обслуживают просто-
душных граждан с выгодой для себя. Платежи за 
горячую воду, тепловую энергию идут постав-
щикам ресурсов не напрямую, а через частные 
«Коммунальные технологии». При этом населе-
ние переплачивает за тепловую энергию в два 
раза.

Союз собственников и нанимателей жилья 
и региональное отделение партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ призывают граждан поставить 
свои подписи под обращением к депутатам и 
чиновникам, в котором будет выставлено тре-
бование о расторжении договора долгосроч-
ной аренды с ООО «Коммунальные технологии».

Союз собственников и нанимателей жилья и региональное 
отделение партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начинают сбор подписей  

за расторжение договора  
с ООО «Коммунальные технологии»

Да – обоснованным тарифам!  
Нет – обману и жилищно-коммунальному грабежу!

Поставить подпись под обращением можно  
в Союзе собственников и нанимателей по адресу:  

Чебоксары, пр. 9-й Пятилетки, дом 2, корп. 3, офис 6.

БлаготворительНость

Праздник не забудется, 
желания сбудутся

Всем городом поставим подписи 
под обращением! 
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Конфронтация 
продолжается 

Оказывается, экс-
президент республи-
ки, ныне министр 
сельского хозяйства 
РФ Николай Федоров 
провел новогодний 
праздник в Чебокса-
рах.

Приезжал он не 
один, а с приближен-
ными из Чувашии, ко-
торых сейчас приютил 
в своем министерстве. 
Говорят, встречали 
его, как и положено по 
статусу, с подачей авто 
из гаража администра-
ции главы республики 
и милицейскими па-
трулями. Но… и толь-
ко. Ни самого главы, ни 
каких-либо иных ру-
ководителей высоко-
го ранга в тот момент 
на железнодорожном 
вокзале замечено не 
было. Да и позже экс- 
и нынешний руково-
дители республики 
не встречались, хотя 
министр будто бы про-
был в Чебоксарах до 6 
января. Почему «будто 
бы»? Потому что офи-
циальных сообщений 
о пребывании главно-
го крестьянина стра-
ны в Чувашии не было. 
Хотя, с другой сторо-
ны, визит ли это и надо 
ли освещать в СМИ 

каждый приезд экс-
президента в Чебокса-
ры с целью погулять?

Как бы ни было, 
аналитики усмотре-
ли за этим событием 
дальнейшее усиле-
ние конфронтации 
между Михаилом Иг-
натьевым и Николаем 
Федоровым и их ко-
мандами. Напомним: 
новый ее виток на-
чался после того, как 
российский министр 
внезапно сменил рек-
тора Чувашской сель-
хозакадемии Николая 
Васильева на своего 
человека – бывшего 
руководителя ЦИК 
ЧР юриста Людмилу 
Линик. Поскольку он 
ранее назначил ру-
ководителями под-
ведомственных Мин-
сельхозу филиалов 
Россельхозцентра и 
управления Россель-
хознадзора «не имею-
щих практического 
опыта работы в сель-
с к о х о з я й с т в е н н о м 
производстве» людей, 
терпению нынеш-
ней «элиты» Чувашии 
пришел конец. И она 
организовала коллек-
тивную жалобу пре-
зиденту страны на 
действия Федорова. 
Ответ последнего не 
заставил себя долго 
ждать. Накануне Но-
вого года стало из-
вестно, что очередной 
удар нанесен другому 
стороннику Игнатьева 

– руководителю тер-
риториального управ-
ления Федерального 
казначейства по Чува-
шии Олимпиаде Ана-
ньевой. Дело в том, 
что уважаемая Олим-
пиада Николаевна на-
писала кандидатскую 
диссертацию. И – ред-
кий для руководителя 
такого уровня случай 
– ВАК Министерства 
образования и науки 
РФ отказал ей в при-
суждении ученой 
степени кандидата 
экономических наук. 
Между тем Ананьеву, 
уроженку Яльчикско-
го района и выпускни-
цу Чувашского сель-
хозинститута (1989 г.), 
назначенную на эту 
должность в июле 
2012 года, многие счи-
тают членом команды 
Игнатьева. Спросите, 
а при чем здесь Федо-
ров? Может, и ни при 
чем. Однако сведущие 
люди говорят, что слу-
чился сей конфуз в ре-
зультате вмешатель-
ства одного из его 
соратников, который 
ушел из ЧувГУ и сей-
час работает в более 
престижном Мордов-
ском государствен-
ном университете.

Между тем прези-
дент страны с 11 ян-
варя разрешил феде-
ральным министрам 
обращаться с ходатай-
ствами об увольнении 
губернаторов. Указ об 

этом вполне может 
подлить масла в огонь 
разгорающейся в Чу-
вашии конфронтации. 
Аналитики считают, 
что одним из первых 
новым правом может 
воспользоваться ми-
нистр сельского хо-
зяйства.

П р и м е ч а т е л ь н о 
еще вот что. Похоже, 
в качестве усилителя 
(а может, и возбуди-
теля) конфликтных 
ситуаций выступа-
ет журналист одной 
из правительствен-
ных газет. Он всег-
да в курсе всего, что 
происходит в стане 
экс-президента, зна-
ет даже о его планах. 
Мало того, объединил 
сторонников Федо-
рова в политклуб. Не-
бывалую активность 
и заинтересованность 
журналиста заметили 
и в команде Игнатье-
ва. Неслучайно сам 
глава пригласил его 
на званый обед с ру-
ководителями СМИ, 
хотя тот и не является 

таковым. Однако вы-
сочайшее внимание 
не возымело дей-
ствия. Похоже, чут-
кий к политическим 
дуновениям мастер 
пера и слова уверен, 
что нынешней власти 
республики осталось 
недолго, потому дела-
ет ставку на прежнего 
кумира.

Как бы ни было, оче-
видно, что в новом году 
борьба кланов двух 
лидеров продолжится 
и, скорее всего, завер-
шится победой. Воз-
можно, третьего лица.

Николай  
МАКСИМОВ

В прошлом номере наша газета 
сообщала о том, как администра-
ция главы республики нарушила 
закон о конкуренции. Сегодня рас-
сказываем подробности.

Напомним: речь о том, что 
пресс-секретарь главы республики  
М. Вансяцкий 24 сентября разо-
слал главам муниципальных обра-
зований письмо с рекомендацией 
организовать подписку на газету 
«Московский комсомолец в Че-
боксарах». Депутат Госсовета ЧР 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
Игорь Моляков усмотрел в этом 
действие, ограничивающее кон-
куренцию, и 6 ноября обратился 
в Управление Федеральной анти-
монопольной службы по Чувашии. 

УФАС рассмотрело его 20 декабря 
прошлого года.

Вообще-то для простых людей, 
думается, смысл письма пресс-
секретаря яснее ясного. Потому как 
для чиновника «рекомендация» вы-
шестоящей инстанции – прямое ука-
зание к действию. Тем не менее адми-
нистрация главы в лице начальника 
Государственно-правового управле-
ния главы И. Семеновой и ее заме-
стителя С. Чекрыгиной всеми силами 
пытались навести тень на плетень. 
Ничтоже сумняшеся, они утвержда-
ли, что письмо пресс-секретаря но-
сит лишь информативный характер, 
потому не подпадает под юрисдик-
цию федерального закона «О защите 
конкуренции». Но видавшие виды 
члены комиссии УФАС точно разо-

брались в сути послания чиновника 
администрации главы. Они посчита-
ли, что письмо г-на Вансяцкого гла-
вам муниципальных образований с 
рекомендацией «о даче руководи-
телям муниципальных организаций, 
директорам школ, а также главам 
поселений районов указания об ор-
ганизации в приоритетном поряд-
ке подписки на газету «Московский 
комсомолец в Чебоксарах» является 
нарушением п. 4 ч. 1 ст. 15 закона «О 
защите конкуренции». На основании 
чего комиссия выдала администра-
ции главы предписание о прекраще-
нии нарушения антимонопольного 
законодательства.

Все бы ничего, но не только со-
трудники его администрации, но и 
сам глава республики, похоже, не 

считает обязательным соблюдение 
законов. Буквально в период, когда 
рассматривалось обращение по по-
воду незаконных действий пресс-
секретаря, сам  Михаил Игнатьев, по 
мнению депутата Молякова, нару-
шил закон «О рекламе». Он публично 
демонстрировал банковскую карту 
ОАО АКБ «Авангард». Ясно, что, уви-
дев, услугами какого банка пользу-
ется руководитель республики (хотя 
пользуется ли на самом деле?), мно-
гие чиновники и бизнесмены по-
следуют его примеру. Поэтому по 
данному поводу депутат обратился 
в прокуратуру республики. Там в 
действии главы никаких наруше-
ний не усмотрели. Впрочем, как и в 
первом случае с письмом его пресс-
секретаря.

ПодроБНости

Нарушение установлено.  
И продолжается

Искандар Асадуллаев

Афоризм
Политик должен быть удавом 
или гранитом: если он 
не может проглотить 
другого политика, то 
должен сделать все, 
чтобы тот хотя бы 
подавился им.

Пока жительница Кана-
ша, вдова участника 

Великой Отечественной войны  
М.В. Александрова не обрати-
лась с жалобой на неправомер-
ные действия администрации 
города в местное отделение 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ, ее не ставили на учет в ка-
честве нуждающейся в жилье.

М.В. Александрова имеет 
право на государственную под-
держку согласно Федерально-
му закону «О ветеранах». 31 
ноября 2011 года она написала 
в администрацию Канаша за-
явление с просьбой поставить 
ее на учет в качестве нуждаю-
щейся в жилье, но ответа от 
чиновников не последовало.

достойНо

Странные обстоятельства 
выявлены депутатами 

Госсовета ЧР Владимиром 
Михайловым и Сергеем Семе-
новым: Новочебоксарским от-
делом судебных приставов в 
адрес администрации города 
направлено большое количе-
ство представлений на испол-
нение решений суда.

В частности, мэрии поруче-
но предоставить во внеоче-
редном порядке благоустроен-
ное жилье В.Д. Афанасьевой и  
В.В. Григорьевой. Администра-
ция Новочебоксарска обязана 
предоставить благоустроен-
ные квартиры А.Н. Коневу,  
В.С. Михайлову, Ю.А. Соловье-
ву и С.В. Ишутову. А П.Д. Дми-
триеву по решению суда мэрия 
должна была оформить акт 
выбора земельного участка. 
Новочебоксарский городской 
суд также обязал администра-
цию провести ремонт дорог на 
нескольких городских улицах.

Однако главе администра-
ции Новочебоксарска А. Сирот-
кину не вынесено ни одного 

Вдова фронтовика

Администрация
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Кого испортил «длинный рубль»

По второму кругу

Ну и Ну!  

Спикер Госсовета Чу-
вашии Юрий Попов нака-
нуне Нового года сделал 
удивительное заявление.

 
Выступая на заседании 

Ассоциации законодатель-
ных органов ПФО, которое 
проходило в декабре в Са-
ратове, он осудил массовый 
выезд жителей Чувашии 
в другие регионы в поис-
ках лучших заработков. 
При этом назвал такие вы-
езды погоней за длинным 
рублем. Второе лицо ре-
спублики считает, что этот 
процесс вредит экономике 
региона и отрицательно 
сказывается на моральных 
устоях общества. Ибо «эти 
заработки, большие деньги 

– они людей портят, люди 
уезжают на заработки, и 
больше половины возвра-
щаются испорченными, и 
семьи распадаются».  

Возможно, г-н Попов 
утвердился в своем мнении 
на собственном опыте.  От-
носительно недавно он был 
сотрудником Кугесьского 
райпо, занимался ремонтом 
магазинов и других строе-
ний. И зарплата у него была 
соответствующая. Говорят, 
слыл тогда обыкновенным 
компанейским мужиком. Но 
вот как-то сумел завладеть 
Вурнарским мясокомбина-
том, затем стал не просто 
депутатом, а председателем 
парламента республики. Со-
гласно своей декларации, в 

прошлом году он зарабо-
тал 6 миллионов 330 тысяч 
рублей. Похоже, большие 
деньги испортили-таки По-
пова. Иначе как бы он до-
пустил изменения Консти-
туции ЧР без обсуждения, 
выкинув оттуда положение 
о государственности респу-
блики? Да и многие законы, 
принимаемые Госсоветом, 
прогрессивной обществен-
ностью воспринимаются 
как антинародные. Дей-
ствительно, длинный рубль 
портит иных людей. Но, 
думается, не тех, кто вы-
нужден ездить за ним в да-
лекие края из-за того, что в 
Чувашии просто нет подхо-
дящей работы. Спикеру бы 
лучше думать о создании 

дополнительных рабочих 
мест, а не осуждать тех, кто 
скитается в поисках воз-
можностей хоть как-то со-
держать семью. 

Фото cap.ru

На первый взгляд кажется, что 
удивительной храбрости люди со-
брались в команде главы респу-
блики Михаила Игнатьева.

Все-то им нипочем. Ни возможная 
катастрофа в Новочебоксарске, ни 
оползни на берегах Волги в районе 
Чебоксар, ни усиливающаяся с каж-
дым годом ветхость коммунальных 
сетей, ни резко ухудшающаяся эко-
логическая ситуация…  И вот они с 
упорством, достойным лучшего при-
менения, продолжают строить по-
лигон твердых бытовых отходов в 
Новочебоксарске прямо в черте го-
рода, реконструировать там же био-
логические очистные сооружения, 
даже не исследовав, что же в них 
находится. Так же упрямо продолжа-
ют возводить на волжском берегу в 
Чебоксарах высотные дома в местах, 

где это вообще недопустимо или 
можно строить лишь малоэтажные 
здания.

А у природы, стихии свой норов. 
Не менее упрямый, чем у команды 
Игнатьева. И вот случился взрыв в 
трехэтажном многоквартирном жи-
лом доме в деревне Тувси Цивиль-
ского района, унесший две жизни.  
До этого, 26 декабря, жители столи-
цы почувствовали «землетрясение». 
Как писало ИА REGNUM, «в столич-
ной мэрии отмечают, что «поступил 
ряд звонков от граждан тревожного 
содержания»… «В частности, жите-
ли дома по пр. М. Горького, 19 сооб-
щили, что почувствовали, как «дом 
трясет». Это длилось около 3 секунд 
и прекратилось так же внезапно, как 
началось. А в домах № 5 на пл. Реч-
ников (Речной порт) и № 3 по ул. Иг-
натьева практически в это же время, 

по сообщениям граждан, появились 
незначительные трещины, в Речном 
порту ощущались толчки»… «Между 
тем, по словам очевидцев, сила толч-
ков была значительной силы и даже 
высказывалось мнение о том, что в 
городе произошло землетрясение. 
«Волжский-3» тряхнуло, несколько 
домов точно. Стол пошатнуло, мо-
нитор качаться начал, кресло дви-
нулось, хруст в стенах... Чем будем 
тушить вулкан? – пишут на чебок-
сарском форуме. – Ходили ходуном 
столы, трещина есть в стене». Про-
исшествие заметили и в ГУ МЧС РФ 
по Чувашии. Там объяснили, что оно 
случилось из-за резкого потепления. 
«Видимо, произошел осадок и под-
вижка грунта». 

И все, дальше молчок. Как быть те-
перь с теми престижными микрорай-
онами, которые в нарушение всех 

норм и даже Генплана выстроены 
буквально на берегу? Похолодания-
потепления случаются по несколь-
ку раз в год. Если при этом рушатся 
дома, то какие перспективы у живу-
щих в них людей? А ведь еще хотят 
поднять уровень воды в водохрани-
лище, что неминуемо приведет к бо-
лее сильным оползням и без резких 
похолоданий. Что тогда?

У власти на все это ответов нет. 
Разве что очередное изречение Ми-
хаила Игнатьева, которое он сделал 
после трагедии в Цивильском райо-
не: «Никогда людей в беде не остав-
ляли и не оставим». А что делать, что-
бы таких бед не случалось впредь? 
Похоже, над этим его команда и не 
задумывается. Ведь в ней собрались 
удивительной храбрости люди. А 
может, удивительной безответствен-
ности?

стиль раБоты

Поохали и забыли

Глава республики 
Михаил Игнатьев и в 
новом году продол-
жает сыпать извест-
ными истинами.

Еще не выйдя на 
работу, он успел 
объявить: «Актив-
ный образ жизни, 
правильное питание 
способствуют укре-
плению здоровья 
человека, а занятия 
спортом помога-
ют формированию 
сильной личности». 
Случилось это, когда 
он катался на лыжах 
вместе со своими 
друзьями в рамках 
так называемого еди-
ного республикан-
ского Дня здоровья.

Но вот праздники 
прошли, началось 
привычное: заседа-
ния правительства, 
выезды на места, 
встречи с разными 
деятелями. Долж-
ность у главы такая. 
И сотрудники пресс-
службы каждый раз 
выискивают у него 
какое-то умное, на их 
взгляд, изречение, 
чтобы,  отредактиро-
вав, преподносить 
его электорату. Вот 
некоторые из них: 
«Повысить конкурен-
тоспособность респу-
блики на туристских 
рынках», «Одновре-
менно с ремонтом 
дорог необходимо 
п р е д у с м а т р и в а т ь 

меры безопасности 
движения», «Земля 
чувашская – благодат-
ная, и, я уверен, еще 
много чемпионов у 
нас появится», «Наша 
задача – развивая 
экономику, укреплять 
стабильность в обще-
стве» и т. п. – дальше 
можете продолжить 
сами.

Все бы ничего, 
ведь к таким перлам 
можно отнестись с 
юмором – и забыть. 
Однако журналисты 
заметили, что Игна-
тьев пошел уже по 
второму кругу, вы-
сказывая одни и те 
же набившие оско-
мину истины. Они не-
доумевают: неужели 

за все время прав-
ления республикой 
у него не появилось 
ни одной свежей 
мысли? Еще лучше 
было бы, если бы он 
сообщил о каких-то 
реальных делах по 
претворению сво-

их высказываний 
в жизнь. Ведь пока 
единственное «до-
стижение» при новом 
главе – вхождение 
Чувашии в тройку са-
мых коррумпирован-
ных регионов страны 
(по версии Public.Ru).

Делай как я! 
Фото cap.ru

вНиМаНия

нашла справедливость

не исполняет решения

Теперь ситуация изме-
нилась – после обращения 
справороссов пожилая жен-
щина включена в сводный 
список (по Канашу) ветера-
нов и инвалидов ВОВ, членов 
семей погибших (умерших), 
инвалидов и участников ВОВ, 
нуждающихся в улучшении 
жилищных условий, встав-
ших на учет после 01.03.2005, 
под № 3. За счет средств 
субвенций, поступающих 
из федерального бюджета в 
респуб ликанский, в этом году 
М.В. Александровой будет 
предоставлена единовре-
менная денежная выплата на 
строительство или приобре-
тение жилого помещения.

предупреждения об уголов-
ной ответственности за злост-
ное неисполнение решений 
суда, вступивших в законную 
силу. Между тем практически 
все исполнительные произ-
водства появились уже до-
вольно давно, а должностное 
лицо может быть привлечено 
к уголовной ответственности 
по ст. 315 УК РФ за злостное 
неисполнение решения суда, 
если ему вручено два или бо-
лее предупреждений. Однако 
приставы решение вопроса о 
возбуждении уголовного дела 
считают преждевременным, 
так как необходимо получить 
ответы на запросы и опросить 
А. Сироткина.

И теперь депутаты вынуж-
дены через прокуратуру выяс-
нять, почему судебным приста-
вам так и не удалось опросить 
главу администрации города. В 
крайнем случае, приставы мог-
ли бы записаться на прием по 
личным вопросам как рядовые 
граждане и узнать у главы все, 
что их интересует. 
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Штраф – и делу 

В новом году в России, 
как и обещало род-

ное правительство, прежде 
всего подорожало спирт-
ное. Минимальная цена 
пол-литра водки из-за ро-
ста ставки акциза теперь 
составляет не ниже 170 
рублей. Хотя в магазинах 
за такую цену ее надо еще 
поискать. В силу соответ-
ствующего приказа Росал-
когольрегулирования од-
новременно повысились 
цены и на другие спирт-
ные напитки. Так, мини-
мальная цена на пол-
литра коньяка выросла 
с 219 до 280, на бренди 
– со 190 до 250 рублей.

Что касается пива, то 
его теперь нельзя при-
обрести в магазинах 
площадью менее 50 кв. 
метров. При этом в обыч-
ных магазинах будет дей-
ствовать запрет на про-
дажу пенного напитка с 
23.00 до 08.00. 

Заметно повысятся акци-
зы и на топливо. Согласно 
утвержденным в ноябре 
поправкам в Налоговый 
кодекс, ставки акцизов на 
бензин класса «Евро-3» со-
ставят 9750 руб. за тонну (на 
24% больше прежнего), на 
дизельное топливо класса 
«Евро-3» акцизы повысятся 
на целых 36 процентов и 
составят 5860 руб. за тонну. 
Заметно поднимутся акци-

зы и на топливо четвертого 
и пятого классов. На сколь-
ко по цепочке вырастут 
цены  на продукты и това-
ры первой необходимости 
– трудно даже представить.

С 1 января также выросла 
стоимость проезда в плац-
картных и общих вагонах 
поездов дальнего следова-
ния. Рост тарифов составил 
в среднем 20 процентов. 
Хотя в первые два месяца 

этого роста 
п а с с а ж и р ы 
п р а к т и ч е с к и 
не заметят: у 
нас наловчи-
лись «гибко 
регулировать 
тарифы». Так, 
до 14 февраля 
билеты будут 
п р о д а в а т ь с я 
даже со скид-
кой 17, с 15 
февраля по 
6 марта – 25 
п р о ц е н т о в . 

Зато с 7 марта по 10 марта 
проезд, напротив, подо-
рожает на 10, с 10 мая по 7 
июня – еще на 5, а с 13 июля 
по 2 сентября – на целых 
20 процентов. Что касается 
купе и люкса, то там стои-
мость проезда вырастет на 
5 процентов, а цена билетов 
в СВ будто бы и вовсе не из-
менится.

Ждет россиян «гибкое 
регулирование» и тарифов 
ЖКХ. Как и в прошлом году, 
они вырастут не с 1 января, а 
с 1 июля и 1 сентября. Прак-
тика показала, что в это вре-
мя люди реагируют на рост 
оплаты услуг ЖКХ менее 
нер возно. Лето же: у многих 
отпуска, садово-огородные 
и прочие заботы… По про-
гнозу Минэкономразвития, 
электроэнергия в этом году 
подорожает на 12-15, тепло 
– на 8-10, газ – на 15 про-
центов. Ну, а как все окажет-
ся на самом деле на местах 
– покажет время.

Штрафы и наказания
Еще в прошлом году 

власти нашли легкий, 
как им кажется, способ ре-
шения всех проблем: они 
взялись за ужесточение. 
Сначала это вроде бы ка-
салось только полити-
ки. Прозванным в народе 
драконовским законом о 
митингах они до предела 
ограничили народу воз-
можность публично выска-
зывать свое мнение. Если 
в столице России для этого 
еще остались какие-то люф-
ты, то региональные зако-
нодатели сделали так, что 
публичные массовые высту-
пления стали практически 
невозможными. Разве что 
в каких-то закутках. Так, по-
сле принятия Госсоветом ЧР 
аналогичного закона в Че-
боксарах можно будет соби-
раться лишь в нескольких 
местах. К ним относятся ста-
дион «Волга» (мало кто зна-
ет, где он находится), сквер 
Чапаева, площадки перед 
входами в концертный зал 
«Олимп» и в театр оперы и 
балета, ПКиО им. 500-летия 

Чебоксар, нулевая отметка 
на Красной площади. При 
этом любое небольшое на-
рушение порядка карается 
штрафами в таких суммах, 
которые простому человеку 
не заработать за годы. 

Видимо, властям  пока-
залось, что такими мерами  
удалось-таки загнать недо-
вольство людей существую-
щими в стране порядками 
на кухни и в подворотни. 
И пример этот вдохновил. 
Теперь в стране, похоже, 
любую проблему начали 
решать усилением наказа-
ния. Обо всем в одном мате-
риале не напишешь, потому 
коснемся одной категории 
людей – автолюбителей. 
Казалось бы, жизнь им уже 
осложнили дальше некуда. 
Оказывается, еще нет. И вот 
вам новый вид штрафа: член 
Совета Федерации Вадим 
Тюльпанов внес в Госдуму 
РФ новый законопроект – об 
обязательном использова-
нии зимней резины. За на-
рушение автолюбителю гро-
зит штраф в размере 5 тыс. 

рублей (как раз стоимость 
четырех резин для легко-
вушки). Сюрпризы ждут и 
водителей, которые рискнут 
отправиться в поездку без 
полиса ОСАГО. За подобные 
нарушения с машины будут 
снимать регистрационные 
знаки, а сам автомобиль от-
правят на штрафстоян-
ку. А чтобы вызволить 
его оттуда, потребуют-
ся бо-ольшие суммы, 
не идущие в сравнение 
с обычными штрафа-
ми. Характерно, что при 
этом никто не говорит о 
том, что одновременно 
надо хотя бы немножеч-
ко улучшить «среду оби-
тания» автомобилей. В 
Чебоксарах, к примеру, 
в последние годы снесли 
тысячи законно установлен-
ных гаражей. И где теперь 
ставить машины? А штрафы 
за неправильную парковку 
посыпались сотнями…

Не забыл президент стра-
ны и об ужесточении нака-
зания в спортивной сфере. 
Так, в парламент внесен за-

конопроект о борьбе с до-
говорными футбольными 
матчами.

В России фактически 
вновь возрождается пропи-
ска. Президент внес в Госду-
му законопроект, вводящий 
уголовную ответственность 
за нарушение правил реги-

страции по месту житель-
ства и по месту пребывания. 
Так, за фиктивную регистра-
цию граждан России предла-
гается наказывать штрафом 
от 100 до 500 тыс. рублей 
или принудительными ра-
ботами на срок до 3-х лет, 
или лишением свободы на 
тот же срок. Правда, за фик-

тивную регистрацию ино-
странных граждан преду-
сматривается только штраф. 
И нигде ни слова о том, что 
в стране не хватает жилпло-
щади, что у миллионов граж-
дан нет возможности иметь 
свое жилье, потому они вы-
нуждены ютиться в частных 

квартирах. Как сообщает 
Чувашстат, в республике, 
к примеру, по итогам 2012 
года в каждой комнате в 
среднем проживало 2,4 че-
ловека (нормальным усло-
вием считается, когда ко-
личество комнат равно или 
больше количества числа 
членов семьи). Кстати, та-
кой же показатель был в 
2002 году. А где же те мил-
лионы квадратных метров 

дополнительного жилья, о 
которых ежегодно трубят 
власти? Похоже, их едва хва-
тает на замещение приходя-
щей в негодность жилпло-
щади. Впрочем, этот вопрос 
власть не интересует. Глав-
ное, чтобы полиция могла 
быстро разыскать того или 
иного гражданина.

Цены и тарифы

Похоже, 2013 году суждено войти в историю России. Только поводом для этого 
или социальные подвижки. Им окажется небывалое ужесточение  

Цифры
До 14 февраля 

билеты на поезд 

будут продаваться 

даже со скидкой 

17, с 15 февраля 

по 6 марта – 25 
процентов. Зато с 7 

марта по 10 марта 

проезд, напротив, 

подорожает на 10, 

с 10 мая по 7 июня 

– еще на 5, а с 13 

июля по 2 сентября 

– на целых 20 

процентов. 
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Хождение 
по УКам

Помнится, в советское 
время при соверше-

нии гражданином какого-
либо правонарушения алко-
гольное опьянение являлось 
отягчающим обстоятель-
ством. Похоже, новая власть 
тоже постепенно переходит 
на испытанный принцип. 
Вначале, как известно, по-
высили уголовную ответ-
ственность для находящихся 
в состоянии опьянения во-
дителей, причинивших вред 
другим людям в дорожно-
транспортных происше-
ствиях. Кстати, этот процесс 
еще не завершен. В Госдуме, 
к примеру, подготовлены 
очередные поправки, уже-
сточающие ответственность 
для пьяных водителей. Если 
сейчас максимальное нака-
зание для нетрезвого винов-
ника ДТП составляет девять 
лет лишения свободы, то 
думский законопроект пред-
усматривает увеличение 
срока до 15 лет. Кроме того, 
предполагается ввести уго-

ловную ответственность за 
само вождение автомобиля 
в нетрезвом виде, даже без 
участия в ДТП с пострадав-
шими. 

Сейчас правительство 
предлагает внести «совер-
шение преступление лицом, 
находящимся в состоянии 
опьянения», в статью 63 УК 
РФ («Обстоятельства, отяг-
чающие наказание»). Объ-
ясняется это предложение 
тем, что количество пре-
ступлений, совершенных 
в состоянии алкогольного 
и наркотического опьяне-
ния, постоянно растет. Так, 
Министерство юстиции со-
общает, что в первом полу-
годии прошлого года таких 
преступлений совершено 
152,8 тысячи и 12,4 тысячи 
соответственно. Между тем 
в случае утверждения по-
правок законопроект остав-
ляет право за назначающим 
наказание судьей не призна-
вать опьянение отягчающим 
обстоятельством. Например, 

как замечают некоторые 
комментаторы, если чинов-
ник берет взятку в состоя-
нии опьянения, это не будет 
служить отягчающим обстоя-
тельством.

Россия давно уже просла-
вилась в мире как страна тю-
рем и лагерей. По количеству 
зеков на тысячу человек мы 
опередили все развитые и 
неразвитые страны мира. Те-
перь, похоже, превратились 
еще и в страну штрафов. При 
этом их размеры, с учетом 
нашей зарплаты, опять же 
чуть ли не самые большие в 
мире. Ведь штрафовать куда 
проще, чем обеспечить усло-
вия, чтобы добросовестный 
гражданин не был вынужден 
нарушать законы.

Пьянство пьянству рознь

Зарплата и пенсии
Правительство обеща-

ет, что как бы в возме-
щение растущих расходов 
будет происходить дальней-
ший рост зарплаты и пенсий. 
Так, в очередной раз повысят 
зарплату судьям. В 2011 году 
их средняя зарплата состав-
ляла 150 тыс. руб. в месяц, в 
том числе у судей районных 
судов – 102 тыс. рублей. Рас-
сматриваемый Госдумой па-
кет законопроектов по этому 
поводу предполагает много-
кратное увеличение этих 
показателей. Правда, повы-
шение зарплаты у район-
ных судей будет несколько 
скромнее. Значительное по-
вышение денежного доволь-
ствия ожидает силовиков, 
в частности, сотрудников 
Следственного комитета. 
Как говорится в законо-
проекте по этому поводу, 
надбавка «за особые усло-
вия службы», которая се-
годня составляет 50 про-
центов от должностного 
оклада, с 1 января должна 
вырасти до 100, с 1 апре-
ля – до 125, с 1 октября 

2013 года – до 175 процен-
тов. Помимо этого для руко-
водителей подразделений, 
следователей-важняков и 
экспертов с 2014 года запла-
нированы дополнительные 
ежемесячные поощрения от 
2 до 5 окладов. 

По прогнозу Минэконом-
развития, в 2013 году доходы 
и реальная заработная плата 
россиян в целом увеличатся 
на 3,7 процента. При этом ми-
нимальный размер оплаты 
труда (МРОТ) вырос с 1 янва-
ря до 5205 рублей. Трудовые 
пенсии в 2013 году повысят-
ся дважды: с 1 февраля они 
вырастут на 6,6, а с 1 апреля 
– еще почти на 3 процента. 
В итоге средний размер тру-
довой пенсии составит 10,3 

тыс. рублей. К концу 2013 г. 
минимальная пенсия будет 
равняться 9394 рублям.

Вырастут с 1 апреля на 5,1 
процента и социальные пен-
сии. Их размер составит 6169 
рублей. Также с 1 января на 
5,5 процента – до почти 409 
тыс. руб. – вырастет и мате-
ринский капитал. 

По мнению правительства, 
все это должно с лихвой ком-
пенсировать повышение 
цен и тарифов. Учитывается 
ли при этом реальный рост 
цен на продукты питания, 
продукты первой необходи-
мости, образовательные и 
медицинские услуги, лекар-
ства – неизвестно. Между 
тем даже по официальным 
данным в Чувашии только в 

декабре цены на потреби-
тельские товары и услуги 
выросли на 1,1 процента. 
В годовом исчислении, 
даже с учетом некоторой 
возможной стабилизации 
в летние месяцы (чего в 
этом году не случилось), 
он составит не менее 10 
процентов.

конец!
послужат отнюдь не рост экономики  
условий жизни. 

Переход домов из одной управляющей ком-
пании в другую закреплен законодательно. На-
доели жильцам некачественные услуги и непо-
нятная плата за них – они могут выбрать другую 
УК. Но у нас такой «мелочью», как закон, могут 
и пренебречь. И тогда процесс выхода из не 
устраивающей жильцов обслуживающей орга-
низации станет хождением по мукам. Мы гово-
рим – укашки (это про управляющие компании), 
а надо – УКи, почти что муки. Именно по мукам 
ходили жильцы 48-ми домов (пр. Мира, ул. Хе-
вешская, Эгерский б-р), прежде чем смогли рас-
статься с ООО УК «Деон» и доверить управление 
своими домами компании ООО УК ЖКХ «Инже-
нер» (далее УК «Инженер»).

Решение поменять об-
служивающую организа-
цию – не каприз. Жильцов не 
устраивало обслуживание: 
не представлялись отче-
ты о работе, не было про-
зрачности в использовании 
денежных средств, к тому 
же выявились факты их не-
целевого использования, 
имело место составление 
фиктивных актов выпол-
ненных работ. Прописанные 
в Жилищном кодексе обязан-
ности УК мало отражались 
в реальности. 

Соответствие закону 
– редкость 

Прежде чем выбрать УК 
«Инженер», собственники 
поставили перед компанией 
условия. Первое – ввести ли-
цевые счета в каждом мно-
гоквартирном доме на каж-
дого жильца, чтобы было 
видно, на что расходуются 
средства. Второе – в состав 
учредителей управляющей 
компании должен входить 
соучредитель от собствен-
ников, чтобы можно было 
контролировать финансо-
вую составляющую. Управ-
ляющая компания условия 
приняла, и собственники 48 
из 55 домов, обслуживае-
мых УК «Деон», провели об-
щие собрания и избрали с 
августа 2012 года в качестве 
управляющей организации 
УК «Инженер». С 1 октября 
были заключены договора с 
ресурсоснабжающими орга-
низациями и с Управлением 
жилфонда г. Чебоксары. 

У «Деона» осталось семь 
домов. Компания с такой 
арифметикой не согласи-
лась: мало домов – мало до-
хода. И началась «подрыв-
ная» работа, в ходе которой 
использовались методы, не 
предусмотренные законо-
дательством при выборе 
управляющей организации. 
Собственникам, избравшим 
УК «Инженер», звонили в 
любое время суток. От их 
имени направлялись пись-
ма в жилищную инспекцию 

и контролирующие органы, 
потом выяснялось, что не-
которые собственники даже 
не подозревали об этом. УК 
«Деон» проводило «воспи-
тательную» работу со свои-
ми сотрудниками силовыми 
методами с участием част-
ной охранной организации 
«Альфа». Тех, кто не почтил 
собрание своим присут-
ствием, учили говорить, что 
они не присутствовали, не 
участвовали, за принятое 
решение не голосовали. 
Появилась инициативная 
«команда» из представи-
телей меньшинства, т. е. не 
присутствовавших и не го-
лосовавших, и стала звать в 
«обратный путь». Входящим 
в нее гражданам давались 
какие-то обещания, и они 
начинали проводить собра-
ния с теми, кто выбрал «Ин-
женер». Такие «мероприя-
тия» проводятся и сейчас, 
когда точки над «i» уже рас-
ставлены. 

Ничего необычного в этой 
истории нет. Смена управля-
ющей компании редко про-
ходит в соответствии с зако-
ном. Но интрига начинается 
с другого. 

Осведомленные жиль-
цы говорят, будто бы 
Анто нов В.Г. был вхож к 
определенным руководя-
щим персонам – к тогдаш-
нему главе администрации 
Ленинского района Зайцеву 
и даже к самому Емельяно-
ву. Будто бы была подготов-
лена тогда бумага о том, что 
Ленинская администрация 
рекомендует подрядную 
организацию в качестве УК. 
26 июня 2009 года Емелья-
нов написал на бумаге ре-
золюцию для Шилова Ю.А. 
начать работу по переводу 
подрядной организации 
ООО «Деон» в управляющую 
компанию, и с 1 января 2010 
года была выбрана управ-
ляющая компания ООО 
«Деон». Вот так сразу – без 
конкурса. В итоге жильцы 
избрали ООО «Деон». 

Окончание на 6 стр.
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Хождение  
по УКам Прокурорская проверка выявила факты 

протекания кровли многоквартирного дома, об-
служиваемого ООО «Пик-1», в результате чего 
причинен ущерб имуществу собственников по-
мещений верхних этажей дома. 

Прокурором Калининского района в адрес 
директора ООО внесено представление об 
устранении нарушений и решении вопроса о 
привлечении виновных к дисциплинарной от-
ветственности. Кроме того, по итогам проверки 
Госжилинспекцией Чувашии управляющая ком-
пания ООО «Пик-1» привлечена к администра-
тивной ответственности. 

Прокуратура ЧР провела проверку по обра-
щению граждан о завышении платы за общедо-
мовые нужды. Ее размер в жилых домах, не обо-
рудованных коллективными приборами учета, 
складывается исходя из нормативов потребле-
ния коммунальных услуг и площади мест обще-
го пользования с распределением полученного 
значения на всех собственников жилых и нежи-
лых помещений. 

УК «Жилищник» определила, что площадь 
мест общего пользования в доме № 4 по ул.  
М. Павлова равна 1121 кв. м, и начисление пла-
ты за холодную и горячую воду делалось в за-
висимости от этого показателя, хотя фактически 
площадь составляет 353 кв. м. Соответственно, 
каждый из жильцов переплатил за холодную и 
горячую воду по графе ОДН более чем в 3 раза, а 
за водоотведение – вообще в 6 раз. 

Прокуратурой Московского района в отноше-
нии директора ООО «УК «Жилищник» возбужде-
но дело об административном правонарушении 
по ст. 14. 7 КоАП РФ («Обман потребителей»), 
внесено представление с требованием перерас-
чета излишне начисленных сумм. 

По требованию прокурора суд обязал управ-
ляющую компанию передать техническую доку-
ментацию на жилой дом вновь избранной обслу-
живающей организации. 

На общем собрании жильцы дома № 20 по 
бульвару Гидростроителей (Новочебоксарск) 
избрали для обслуживания своего дома МУП 
«Управляющая компания в ЖКХ г. Новочебоксар-
ска». Однако прежняя управляющая компания 
«Новэк» отказалась передавать новой организа-
ции техническую документацию на жилой дом, 
хотя должна была сделать это за 30 дней до пре-
кращения договора.

Прокурор Новочебоксарска обратился в суд 
с иском в интересах граждан, потребо-

вав возложить на ООО «УК «Новэк» 
обязанность передать МУП 

«Управляющая компа-
ния в ЖКХ г. Новочебок-
сарска» техническую 
документацию на жи-
лой дом. Требования 
прокурора судом были 
удовлетворены. Судеб-
ная коллегия по граж-
данским делам Верхов-
ного Суда ЧР решение 
суда первой инстанции 
оставила без измене-
ния, оно вступило в 
законную силу. Испол-
нение контролируется 
прокуратурой. 

(По информации 
пресс-службы Прокура-

туры Чувашии.)

Без прокуратуры 
не разберешься

Рисунок Юрия Ксенофонтова

Начало на 5 стр.
А в декабре 2010 года из-

бранный в этом же году депу-
татом ЧГСД Вячеслав Антонов 
создает новую управляющую 
компанию – ООО УК «Деон», он 
же был ее единственным учре-
дителем. 

С 1 января 2011 года ООО 
УК «Деон» стало управлять до-
мами, собственники которых 
выбирали своей управляющей 
компанией ООО «Деон». Вро-
де бы никакой разницы: ООО 
«Деон» – ООО УК «Деон», но на 
деле ООО УК «Деон» – совсем 
другая организация, которая 
ничего общего с ООО «Деон» 
не имеет. 

Сейчас Антонов вышел из 
состава учредителей ООО УК 
«Деон». Но, вполне возможно, 
делами заправляет он. 

Раскинулись земли 
широко 

В октябре руководителем 
«Деона» стал Владимир Горде-
ев. Ранее он работал в Управле-
нии жилфондом начальником 
информационно-расчетного 
центра и разъяснял гражданам, 
как надо переходить из одной 
УК в другую. Но вдруг решил 
посвятить себя руководству 
управляющими компаниями. В 
интервью с новым директором 
«Деона», опубликованном в 
конце декабря прошлого года 
в одной из рекламных газет, го-
ворится, что до «Деона» «он ра-
ботал на должности директора 
УК «Домовой» и заместителем 
директора УК «МультиСервис», 
где трудится по сей день». Гор-
деев в интервью сообщает, что 
стать директором «Деона ему 
предложили, «когда предпри-
ятие оказалось в плачевном 
состоянии». И сейчас они ведут 
«кропотливую работу, чтобы 
изменить такой ход дел». Какой 
это «такой ход дел» собирает-
ся изменить новый руководи-
тель? Уж не тот ли самый «ход» 
собственников и нанимателей 
в другую УК? 

А на попечении «Домового» 
и «МультиСервиса» находят-
ся семь домов, разбросанных 
по всему городу: ул. Гагарина, 
49 – пятиэтажка 77-го года по-
стройки напротив стадиона 
«Спартак» (депутат ЧГСД там – 
Павел Трофимов, зам. директо-
ра УК «Текстильщик», Гордеев 
является помощником этого 
депутата); Байдула, 7 – одно-
подъездная девятиэтажка 2007 
года постройки; Текстильщи-
ков, 19 – опять депутат Трофи-
мов; Эгерский б-р, 42, год по-
стройки – 2011-й; два высотных 
дома 93-95 годов на пр. 9-й Пя-

тилетки; Магницкого (Южный 
поселок) – общежитие 90 года. 
Шесть из семи домов – новые, 
их обслуживание не требует 
столько затрат, сколько ста-
рые. А дальше – еще интрига. 

Как же двум компаниям (к 
обеим имеет прямое отноше-
ние Владимир Гордеев) уда-
лось заполучить на обслужи-
вание разбросанные по всему 
городу дома? В 6-м пункте По-
становления правительства 
РФ № 75 от 6.02.2006  о порядке 
проведения органом местно-
го самоуправления открытого 
конкурса по отбору управляю-
щей организации для управле-
ния многоквартирным домом 
ясно сказано: «Конкурс про-
водится на право заключения 
договоров управления много-
квартирным домом либо на 
право заключения договоров 
управления несколькими мно-
гоквартирными домами. В слу-
чае если проводится конкурс 
на право заключения догово-
ров управления несколькими 
многоквартирными домами, 
такие дома должны быть рас-
положены на граничащих зе-
мельных участках, между ко-
торыми могут располагаться 
земли общего пользования». 
В нашем случае земли общего 
пользования распростерлись 
по всем Чебоксарам. Это по-
интереснее «миссии» по воз-
врату домов в УК «Деон». 

Кому достанется 
светлая будущность? 

Мы опять вернулись «к на-
шим баранам». Какими нор-
мативными документами ре-
гламентирована эта «миссия»? 

Какой закон разрешает заго-
нять собственников обратно в 
«Деон»? Каким здравым смыс-
лом можно оправдать подоб-
ные действия? Если и можно, 
то только чьим-то узкомас-
штабным (пока!) финансовым 
смыслом. Чтобы наполнить 
им свою деятельность, г-н Гор-
деев рассказывает все в той 
же газете, что снизит плату 
за жилищно-коммунальные 
услуги на 10-15 процентов. 
С жилищными услугами все 
понятно, снижение платы на 
них – в его власти, которая не 
распространяется на комму-
нальные услуги – те, которые 
поставляют ресурсоснабжаю-
щие организации. 

Директор лукавит или он 
альтруист? Если он и альтру-
ист, то ресурсники не снизят 
тарифы ни за какие ковриж-
ки. 

Наблюдая за этими пер-
турбациями, осведомленные 
граждане вполне допускают, 
что здесь, возможно, имеют 
место далеко идущие планы – 
организовать некий холдинг, 
шагая от дома к дому, между 
которыми нет земель обще-
го пользования. Но зато есть 
опыт, депутатская поддержка, 
есть, вероятно, «стоящие сза-
ди» люди. Время покажет, так 
это или нет. Если так, то мы с 
вами можем стать свидетеля-
ми жилищно-коммунального 
передела, когда УКи будут 
сражаться за дома и убеждать 
жильцов: мы пришли дать вам 
низкие тарифы и высокое ка-
чество обслуживания. Кто в 
Чебоксарах хоть раз насла-
дился таким несоответстви-
ем? 
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Под завалом вредных веществ

ЛеСОПРОВАЛ-2

Власти Новочебоксарска 
продолжают превращать 
город в хранилище вред-
ных производственных от-
ходов. 

Казалось бы, куда уж 
больше. Один «Химпром» 
с его отходами чего стоит. 
После того, как пресекли их 
незаконное вываливание 
в Ивановской, Московской 
областях и Удмуртии, они 
теперь хранятся прямо на 
территории предприятия. 
По некоторым данным, не 
менее пятнадцати тонн. 
Хватит не только для Нов-
чика. Тут же БОС – биоло-
гические очистные соору-
жения, которые давно уже 
переполнены. А в них, как 
стало известно, размеще-
ны отходы деятельности не 
только «Химпрома», но и 
гальванического производ-
ства ряда столичных пред-
приятий. Тем не менее за 
реконструкцию БОС взялись 
без всякого исследования 
содержимого емкостей. Да и 
эта работа ведется ни шатко, 
ни валко. В таких условиях 
власти решили построить 
прямо в черте города еще 
и полигон твердых бытовых 

отходов. А ведь никуда не 
делась и Пихтулинская свал-
ка, от которой несет дурным 
запахом постоянно. И ни-
чего удивительного в том, 
что состоятельные жители 
оставляют город, население 
его заметно сокращается.

В таких условиях надо 
быть… трудно даже сказать, 
кем… чтобы связываться с 
еще каким-то объектом, пред-
ставляющим экологическую 
опасность для населения. Но 
нет, находятся люди, кото-
рые в силу каких-то причин, 
о которых можно лишь дога-
дываться, готовы усугубить и 
без того сложную ситуацию. 
И вот начинают рекультива-
цию Ивановского карьера 
суглинков на площади 20,7 га 
для последующего использо-
вания в соответствии с гра-
достроительным планом Но-
вочебоксарска. Проводит ее 
ООО «НПО Экология». Прово-
дит очень просто – заполня-
ет карьер промышленными 
отходами. То есть использует 
карьер в качестве места за-
хоронения формовочной и 
горелой земли и стержней 
из плакированной смеси. А в 
них, между прочим, согласно 
справке лаборатории про-

мсанитарии ОАО «Промтрак-
тор», содержится фенол от 
4,88 до 18,75 мг/кг. То есть ве-
щество IV класса опасности. 

Между тем по закону РФ 
«Об экологической экспер-
тизе» проектная докумен-
тация объектов, связанных 
с размещением отходов I-V 
классов опасности, долж-
на пройти государственную 
экологическую экспертизу 
федерального уровня. При 
этом еще на стадии отвода 
земельного участка под стро-
ительство усовершенство-
ванной свалки (фактически в 
нее превратили карьер) для 
захоронения промышленных 
отходов должен быть ре-
шен вопрос об организации 
санитарно-защитной зоны 
для данного объекта. Для 
неутилизированных твердых 
промышленных отходов она 
составляет 1000 метров. Сам 
культивируемый карьер как 
объект, являющийся источ-
ником воздействия на среду 
обитания и здоровье челове-
ка, тоже подлежит санитарно-
э п и д е м и о л о г и ч е с к о й 
экспертизе с выдачей за-
ключения о его соответ-
ствии (несоответствии) 
государственным санитарно-

эпидемиологическим пра-
вилам и нормативам. На мо-
мент проверки, проводимой 
Чебоксарской межрайонной 
природоохранной прокура-
турой, подобных документов 
ни у администрации Новоче-
боксарска, ни у «НПО Эколо-
гия» не было. Мало того, не 
имелось даже нормативного 
правового акта администра-
ции города о предоставле-
нии указанного земельного 
участка в пользование (арен-
ду) «НПО Экология».

Конечно, прокуратура 
администрациям города и 
ООО вынесла представления 
об устранении нарушений 
требований федерального 
законодательства. Только 
как это может произойти ре-
ально? Заполненную массу 
из карьера вряд ли уберут. 
Скорее, наоборот – добавят 
еще. Санитарно-защитную 
зону шириной 1000 метров в 
черте города тоже не устано-
вить. 

Пройдут годы, все забу-
дется, на этом месте начнут 
строить дома. Со временем 
многие жильцы наверняка 
начнут болеть. И не смогут 
понять, с чего у них какая-то 
непонятная хворь… Где ока-

жутся в то время глава адми-
нистрации Новочебоксарска 
А. Сироткин и директор ООО 
«НПО Экология» С. Лебедев 
– трудно предположить. Но 
сотворенное ими еще долго-
долго будет оказывать вред-
ное воздействие на окружаю-
щую среду и людей.

По словам авторитетных 
новочебоксарцев, эти опас-
ные производственные от-
ходы применялись в городе 
и при ремонте и реконструк-
ции дорог. Они считают, что 
ОАО «Чувашавтодор» и ООО 
«Магистраль» пользовались 
ими в ходе работ. Депутат 
Госсовета ЧР от партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Игорь 
Моляков по этому поводу 
направил в прокуратуру со-
ответствующий запрос. Не 
дай бог, если и это окажется 
правдой. Ведь что получа-
ется – человек едет по отре-
монтированной дороге и по-
тихоньку травится фенолом? 
Хорошо, если ездит редко. А 
если часто, несколько раз в 
день?

Действительно, бездушие 
современных чиновников 
уже даже не поражает, оно 
просто не поддается ни вос-
приятию, ни осмыслению.

Летом 2012 года депутат 
Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков заинтересовался 
вырубкой леса в Пихтулин-
ском лесничестве («СПРА-
ВеДЛИВАЯ РОССИЯ – Чу-
вашия», № 17(79), октябрь 
2012 г.) То, что депутат уви-
дел в Заволжье, побудило 
его обратиться в право-
охранительные органы, ко-
торые выявили отсутствие 
признаков расчистки выде-
лов. Однако за нее, за рас-
чистку, были перечислены 
и получены деньги. Феде-
ральные. Тогда в возбужде-
нии уголовного дела было 
отказано, но решение счи-
талось неокончательным, 
поскольку на тот момент не 
поступили ответы из раз-
личных ведомств. 

В очередном документе 
тоже говорится об отказе в 
возбуждении уголовного дела 
«за отсутствием состава 
преступления», а ответы, 
которые могут помочь разо-
браться со злоупотребле-
ниями, так все и не получены.

Раз участок…
Но время идет, несмотря 

на отсутствие ответов. И в 
конце ноября прошлого года 
депутат Моляков решил еще 
раз прогуляться по дивным 
лесам Заволжья. И понял, что 

над этим дивом нависла се-
рьезная угроза. Что же уви-
дел депутат?

Горельник (14 квартал, 17 
выдел), на месте которого в 
2011 году будто бы проводи-
лась посадка хвойной культу-
ры на площади 3,4 га. Депутат 
насчитал 10-15 нежизнеспо-
собных сухоньких всходов. 
Негде им жить. Да и как вы-
жить малюсеньким росточ-
кам среди невыкорчеванных 
пней и поваленных дере-
вьев, которые не позволяют 
вспахать участок? Возможно, 
это какой-то «инновацион-
ный» метод, о котором непо-
священные ничего не знают. 
В документах, в отличие от 
участка, все без сучка, без 
задоринки: в 2011 году здесь 
производилась семенная по-
садка. 

На расстоянии примерно 
30 метров от первой бороз-
ды удалось обнаружить еще 
одну – пустую, безжизнен-
ную, захламленную. Хотя 
здесь, если верить докумен-
там, должна быть убранная 
территория и засеянные бо-
розды со всходами хотя бы 
20-сантиметровой высоты. 
Вместо этого – необработан-
ная, неухоженная пустошь, 
словно оставшаяся после 
чьей-то битвы с Горынычем. 
Кто победил – неизвестно, а 
вот пейзаж оказался изрядно 

подпорченным. На бумаге же 
пейзаж прекрасный – и убра-
но, и посажено. Возможно, и 
федеральные средства, вы-
деленные на рекультивацию 
этого участка, уже и получе-
ны (на другие цели), и разло-
жены куда надо. 

Два участок…
14-й квартал 24-го выдела, 

где в 2011 году тоже как бы 
были посеяны лесные куль-
туры на площади 1 га, депу-
тат тщательно осматривал, 
надеясь найти хотя бы один 
росток. Нашел опять пова-
ленные деревья и захлам-
ленную территорию. Вряд 
ли с 2011 года здесь ступала 
чья-то нога, кроме депутат-
ской. Но поскольку надписи 
на столбиках говорили о том, 
что работы проводились, 
можно было подумать, что се-
яли здесь трудно всходящую 
культуру, чьи ростки проби-
ваются к свету больше полу-
тора лет. Напросился вопрос: 
а покупались ли семена? Если 
покупались, то некачествен-
ные, раз ничего не взошло. 
Если же качественные, то их 
загубили, побросав в непод-
готовленную почву. 

И так далее.
Депутат посчитал: стои-

мость обработки 1 га – при-
мерно 40 тысяч бюджетных 

рублей, плюс покупка 
саженцев и их посад-
ка... Получается около 
60 тысяч. Общая пло-
щадь трех осмотрен-
ных участков – около 
8 га. Значит, работ не прове-
дено примерно на 400 тысяч 
рублей.

Между тем продолжает-
ся вырубка хорошего леса. 
Игорь Моляков обследовал 
28-й квартал 7-го выдела, где 
велась проходная рубка, при 
которой пилятся все стволы 
подряд, а не выборочно. Од-
нако же перед глазами были 
пеньки более или менее мощ-
ных деревьев. «Неинтерес-
ные» для рубщиков деревья 
остались стоять. 

Депутат карабкался по за-
валам и возмущался: здесь 
все должно быть распахано. 
Он не знал об инновациях 
чувашских лесничих, поэтому 
решил, что надо проверить, 
сколько и кем за эту «работу» 
получено денег. Необходимо 
выяснить, где, когда и какого 
качества приобретались се-
мена. 

Ворон ворону…
Удивительная картина по-

лучается! По всем «болевым 
точкам» в республике рабо-
тают, похоже, только пред-
ставители регионального 

отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – депутаты, 
сотрудники реготделения, 
члены бюро и комиссий. В 
частности, «лесным делом» и 
многими другими занимается 
депутат Госсовета ЧР Игорь 
Моляков. Единороссов и их 
депутатов все устраивает? 
Они ни о чем не ведают? Их 
не интересует, что творится 
в лесах, как работают управ-
ляющие компании, какова 
ситуация на «Химпроме»? 
Или они просто своих не 
сдают? Ведь все эти «чудеса» 
творятся как раз под флагом 
правящей партии, под кры-
шей «своих». Следовательно, 
при нынешнем руководстве в 
лесах Чувашии вряд ли будет 
наведен порядок.

А депутату Молякову на-
чал сниться навязчивый сон: 
посреди лежащего мертво-
го леса стоит единственное 
дерево. Оно тоже неживое, 
но как будто удивляется и 
даже говорит: «А чего это я 
тут одно делаю-то? Эх, Васи-
лич…» И неясно во сне, к ка-
кому из трех Василичей обра-
щается дерево. Ясно только, 
что Василич этот – единоросс.
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Защищены интересы граждан и государства
В Горномарийском районном суде 

(Козьмодемьянск, Марий Эл) завер-
шился суд по уголовному делу, воз-
бужденному в отношении главы адми-
нистрации района Леонида Кубекова, 
члена партии «Единая Россия». После 
долгого и непростого разбирательства 
чиновнику вынесен обвинительный 
приговор – он признан виновным в 
превышении должностных полномо-
чий (ст. 286 УК РФ).

Напомним, по мнению следствия, долж-
ностными лицами администрации Горнома-
рийского района с корыстной целью были 
растрачены бюджетные средства в сумме  
2 211 742 руб., предназначенные на пересе-
ление граждан из аварийного жилья в рам-
ках реализации республиканской адресной 
программы. На эти деньги для нескольких 
жителей деревни Озерки, нуждающихся в 
переселении, было приобретено «как бы 
жилье» - неблагоустроенные и не пригодные 
для проживания квартиры. В ходе предвари-
тельного расследования выяснилось, что ко 
всему этому причастен глава администрации 
района Леонид Кубеков, и в конце 2011 года 
ему было предъявлено обвинение. 

Суд рассмотрел все документы, вы-
слушал всех свидетелей, разобрался в 
мельчайших деталях, вытерпел – именно 
вытерпел! – все доводы, высказывания, 
объяснения обвиняемого. Ведь Леонид Кубе-
ков приводил в свое оправдание странные, 
мягко говоря, вещи. Вероятно, это была 
просто тактика защиты, и заключалась 

она в том, что глава района ни в чем не 
виноват, потому что он подписывает до-
кументы, не читая их. На этом стоит 
остановиться отдельно.

Виноваты все!
Когда у подсудимого есть веские и под-

твержденные документами и свидетелями 
ответы на излагаемые стороной обвинения 
факты, он их приводит. Когда приводить 
особо нечего, начинается что-то вроде «да я 
кто? Я же никто, я всего лишь глава районной 
администрации, обладающий всего лишь 
правом подписи». Да, Кубеков на полном се-
рьезе убеждал суд в том, что он и не должен 
читать документы, которые ему приносят на 
подпись: «Я ни одно распоряжение не гото-
вил. Мне приносят, я спрашиваю: правиль-
но? Говорят, что правильно, я подписываю, 
потому что доверяю». И даже доказывал это 
с помощью всевозможных должностных ин-
струкций, настоятельно рекомендуя судье их 
прочитать. И судья терпеливо читал, правда, 
нигде не нашел пункта, в котором говорилось 
бы: дорогой глава, никогда не читайте доку-
ментов, подписывайте их не читая. Дальше 
глава пояснял, что так и должно быть, пото-
му что у него есть замы (интересно, а замы 
тоже доверяют и не глядя подписывают?), 
службы, комиссии, а финансовый отдел во-
обще самостоятельная единица. Все отделы 
должны отвечать за свои действия, убеждал 
он суд. Выходит, только глава не должен ни за 
что отвечать? Из всех речей Кубекова можно 
было сделать один вывод: все вокруг вино-

ваты, он один ни в чем не виноват. Проку-
рор так и сказал. И рассказал суду о том, что 
подсудимый подписал прием не пригодных 
для проживания квартир. Давал поручения 
должностным лицам. Лично подписал до-
говоры купли-продажи на квартиры, зная, 
что они не пригодны для проживания. Издал 
распоряжение, согласно которому финотдел 
должен перечислить целевые средства, и они 
были перечислены на счет администрации. 
Рассказал о подложных решениях собрания 
озеркинских депутатов, о подделке двух под-
писей. О том, что главе говорили, что здесь 
жилье приобретать нельзя.

Подсудимый, видимо, не мог не от-
ветить: «Сторона обвинения обвиняет не 
совсем корректно… Обвинитель фразы 
нацарапал откуда-то... Если дело пойдет 
дальше, я буду определяться с конкретны-
ми лицами». Правда, с какими именно и как 
– не пояснил. 

Без награды
Защита была краткой и конкретной: «В за-

конодательстве есть пробелы – вот и все». 
«Здесь говорят о нарушении прав граждан 
на жилище. Как можно говорить о том, чего 
нет?» «Благоустроенными помещения долж-
ны признаваться в соответствии с жилищны-
ми условиями данной местности». Вероятно, 
эти наполненные цинизмом тезисы должны 
были убедить суд в том, что в Озерках и зем-
лянка в качестве жилья сгодится. 

В последнем слове Кубеков в который 
уже раз говорил о доверии – доверяю, мол, 

потому и не читаю то, что подписываю. Об 
успехах в сельском хозяйстве, о том, что 
полностью преобразовали систему обра-
зования. Район занимает первое место по 
охвату населения спортом. Опять настойчи-
во рекомендовал суду внимательно посмо-
треть устав района, положение о бюджет-
ном процессе. Пенял на незнание законов 
и невнимательность следствия: «Вели след-
ствие молодые девчушки». 

На циничные высказывания судья Олег 
Сибатров иногда замечал: вы понимаете, 
что люди, живые люди остались без крова? 
Да, судья тоже человек, но разбирался в си-
туации он в строгих рамках закона – 4 года 
6 месяцев лишения свободы.

А шесть претендентов на законное по-
лучение социального жилья никогда, на-
верное, не разберутся, почему с ними так 
поступили. Никогда, наверное, не уйдут из 
их памяти скитания по чужим углам. Четыре 
Новых года – в чужих стенах. А в это время 
деньги, на которые должны были предоста-
вить жилье, пополнили чей-то и так далеко 
не пустой карман.

В Чебоксарах забылось уже, пожалуй, 
дело в отношении экс-министра строитель-
ства республики Владимира Филатова. Он 
обвинялся в выводе 131 млн рублей, в ре-
зультате не был построен Новый город. За 
такие деньжищи его наказали условно. То 
есть, можно сказать, наградили. А Горнома-
рийский суд не побоялся и оставил подсуди-
мого «без награды». Приговор в законную 
силу еще не вступил.

Начало на 1 стр.
Евгений Петров принес 

два десятка теплых вязаных 
свитеров. Всех добрых лю-
дей перечислить невозмож-
но. Кто участвовал в акции, 
пусть знает, что они согрели 
много детских сердец. Спа-
сибо! Отдельную благодар-
ность работники «Счастли-
вого дома» выражают ЗАО 
«Керек», оказавшему акции 
финансовую помощь. Больше, 

к сожалению, ни-
кто из бизнес-
сообщества не 
откликнулся и не 
поддержал такое 
значимое начина-
ние. Но основную 
финансовую и всю 
организационную 
нагрузку нес сам 
Центр и его руко-
водитель.  

На елку в ДК  
им. П. Хузангая собралось 120 
детей – мальчики и девочки 
из многодетных, малоиму-
щих семей, дети-инвалиды. 
На елку главы республики в 
театр оперы и балета «Счаст-
ливый дом» отправил детей-
отличников из  многодетных 
семей. На елке президента 
РФ в Нижнем Новгороде с 
помощью Центра побывали  
пять многодетных семей  из 
Чебоксар.

Новогодние подарки 
были отправлены в Алатыр-
ский район, предназнача-
лись они для детей-сирот 
и детей из многодетных се-
мей.

Прошла новогодняя елка 
в БОУ «Центр психолого-
педагогической реабилита-
ции и коррекции» (Южный 
поселок). «Счастливый дом» 

и этот центр сотруд-
ничают и проводят уже не 
первую совместную акцию. 
Почетным гостем на празд-
нике был руководитель ЧРОО 
«Счастливый дом» Сергей Му-
равьев. Танцы, песни, стихи, 
хороводы, веселье, смех – 
было все, что должно быть на 
чудесной новогодней елке. 

Главное – сладкие подарки 
от Деда Мороза. А «Счаст-
ливый дом» подарил детям 
мягкие игрушки, шоколад-
ки, молочные коктейли, 
краски, альбомы и пирож-
ные. На прощание дого-
ворились, что совместные 
праздники надо организо-
вывать почаще.

Перед самым Новым 
годом сотрудники Центра 
«Счастливый дом» посеща-

ли многодетные семьи вместе 
с Дедом Морозом и Снегуроч-
кой. Первой в списке была се-
мья Егоровых, в которой ДЕ-
ВЯТЬ детей! Старшему 13 лет, 
младшей – полтора годика. 
Все были рады гостям, пели 
песни, рассказывали стихи и 
даже анекдоты. Добрый Дед 
Мороз подарил всем теплые 

кофточки, машинки, книжки, 
сладкие подарки. Когда при-
шла пора расставаться, дети 
взялись за посох Деда Моро-
за и загадали желания.

Такой праздник не забудет-
ся, а желания пусть сбудутся. 
А помощь в их исполнении бу-
дет оказы-
вать Центр 
« Сч а с т л и -
вый дом» и 
его надеж-
ный руко-
в о д и т е л ь 
С е р г е й  
Муравьев.

Центр «Счастливый дом» 
благодарен всем, кто при-
нял участие в акции. Об-
щественная организация 
продолжает свою работу. 
Ее главная цель – помощь 

детям-инвалидам, детям 
из многодетных, малоиму-
щих семей, детям, оказав-
шимся в трудной жизнен-
ной ситуации.

Если вы хотите участво-
вать в добрых делах Цен-
тра – приходите:

Чебоксары, ул. Ленин-
ского комсомола, 58а, 
Торговый дом «Камажа», 
тел.  48-18-25.

Правосудие

Глава администрации Горномарийского района получил реальный срок
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